

# FAIRänderungs-Spiel



## Ziel des Spiels:

Die Teilnehmenden entdecken, dass es einfacher und auch zielführender sein kann, bei gesellschaftlicher oder politischer Veränderung mit ein oder zwei klaren Schritten zu beginnen, anstatt zu versuchen, viele Dinge gleichzeitig zu verändern.

## Spielregeln

Eine Spielleitung wird festgelegt.

Alle Teilnehmenden finden sich in Zweiertteams zusammen und stellen sich gegenüber auf. Alle Zweiertteams haben eine Minute Zeit, ihr Gegenüber genau zu betrachten. Die Spielleitung stoppt die Zeit.

Nun drehen sich alle Teams mit dem Rücken zum\*r Partner\*in. Alle Teilnehmenden verändern schnell zwei Dinge an ihrem Äußeren. Wenn die Spielleitung es sagt, drehen sich die Teams wieder zueinander und sollen die Veränderungen am Gegenüber benennen.

Im Anschluss drehen sich alle Teilnehmenden erneut mit dem Rücken zum\*r Partner\*in. Dieses Mal jedoch müssen sie jedoch in derselben Zeitspanne wie zuvor fünf Dinge verändern. Dann sollen die Teilnehmenden erneut versuchen, die Veränderungen am Gegenüber zu erkennen und benennen.



# FAIRänderungs-Spiel



## Nach dem Spiel

**Kommen Sie als Gruppe zusammen und sprechen Sie über das Erlebte.**

**Konnten die Teilnehmenden in so kurzer Zeit viele Dinge gleichzeitig an ihrem Äußeren verändern? Waren Sie vielleicht überfordert oder sind ihnen nicht genug Ideen eingefallen? Sind ihnen an ihrem\*r Partner\*in alle Veränderungen aufgefallen?**

**Übertragen Sie dann gemeinsam das Erlebte auf politische und gesellschaftliche Veränderungsprozesse. Kennen die Teilnehmenden ähnliche Erfahrungen aus ihrem politischen oder gesellschaftlichen Engagement? Vielleicht aber auch aus der Familie, dem Betriebsrat oder der Gemeinde? Haben sie gute Erfahrungen damit gemacht, sich auf ein oder zwei klare Ziele zu fokussieren oder sind sie gern an vielen verschiedenen Stellen aktiv?**

**Sammeln Sie gemeinsam Ideen für ihr Engagement gegen Kinderarbeit, im Alltag und politisch. Denken Sie an Bereiche wie fairen Konsum, das Informieren von Bekannten, Petitionen, oder auch Gespräche mit Abgeordneten.**

